
成功的研發管理者一胡鈞陽
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胡鈞陽學長小檔案:

出生日期:民國四+六年二月四日

學 歷:國立交通大學六十九年控制工程系畢

國立交通大學七+一年電研所碩士

經 歷﹒大華工專專任講師

聯華電子開發部工程師、副 1盟

聯華電子電腦事業部副部經理

現 任:聯華電子 CPU事業部副部經理

A胡鈞陽

圖編輯部

現職聯電CPU事業部副部經理的胡鈞陽，於民國七

十一年從母校電研所畢業之後，即至大華工專擔任專任

講師，兩年之後雖然了解了「春風化雨」是一偉大的使

命，但是交大工學院的「工」字卻也在內心中催促著他

這一輩子應該進「工」業界一次，將交大所學之學問實

際操演一番，因此，胡鈞陽在深入考量之後，於民國七

十三年五月至聯華電子應徵，經當時的開發部經理蔡明

介面談後被錄取，旋於六月份正式加入聯華電子開發部

從事IC設計開發的工作。

胡鈞陽在民國八十二年八月正式移轉至 CPU事業部，

一直到今天所從事的都是 x86相容性C凹的開發，由於多

年前即已專職於開發的管理工作，而且 C凹的開發是數

十人的團隊，管理的工作更是吃重，所以在 CPU事業部

這兩年來，都是負責擔任計畫主持人等這一類型的工

作 Q 兩年來，他已在聯華電子公司內建立起良好的設計

流程，此一流程使聯華電子將來在開發類似 C凹的巨大

IC的能力上有十足的把握，因此階段性的任務達成之

後，古月鈞陽已於近日轉至電腦事業部，仍負責研發管理

工作。

胡鈞陽說，在聯華電子十一年來，幾乎所有的時間都

投入在研發管理上，累積了這麼久的經驗，展望未來應

該仍將繼續在研發管理上使力。

從事研發管理，究竟需要什麼樣的專業知識?胡鈞陽

認為，研發管理基本上牽涉下列幾點:

一、終端產品系統技術的廣泛了解;
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二、研發流程的深入探討;

三、 EDA軟體的功能認知;

四、計畫的初期規劃;

五、研發工程人員的工作型態分析。

他認為，以上五點的要素，如能確實掌握，

應可成為一位成功的研發主管。

民國八十二年之前，胡鈞陽所負責的研發管

理主要在個人電腦上的Chip set 、 EGA/VGA 、 I/O

等產品，這一類型的產品重視系統技術的掌握，

而研發流程以及EDA軟體在這一階段並不是非常

重要的。因此，如能掌握適當的人才與產品開發

的系統技術，就可稱得上是一位不錯的研發主
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胡鈞陽進一步解釋，CPU比較複雜，主要的

原因為:

一、電晶體數目浩大，往往超過佰萬;

二、內面包含各種線路設計，虹lSRAM 、 ROM 、

Datapath 、 PLL等，因此需要不同的專業人才

以及EDA軟體;

三、內部運作頻率很高，100Mhz已經不稀奇;

四、梅酌floor planning ,L:J&placing androuting

深深地影響chip的可運作頻率。

所以，胡鈞陽覺得一位成功的CPU研發管理

者，應該另外真備下列的一些條件:

一、整體的規畫能力，針對不同的模組作不同的

工作分派;

二、 EDA軟體的深入了解，足以判斷設計流程的

優劣;

三、半導體高頻運作下的特性，如此才可以掌握

設計過程中頻率達成的保證。

之後，才有可能開發出一顆成功的CPU 。今天聯

華電子能夠在美國以外的地區首次生產出x86相

容性的CPU ，他個人認為有幾個原因:

一、目標的明確，從民國八十一年起，每年投入

為數不少的研究經費;

二、投入適當的人才，從架構、邏輯、線路、佈

局、 CAD 、製程、診斷(Diagnos is )、試、
應用、市場等各種第一流的專業同仁都在一

個使命下共同努力;

三、嚴密的事前規畫，包括將會面臨的技術瓶頸

都在事先考量下預作突破的努力。

畢業已逾13年的胡鈞陽，感覺交大校友在聯

電的表現皆屬一等一， r今天聯電的研發主力，

相信有極大的比例是由交大校友所堆積出來

的。」站在學長的立場，胡鈞陽希望學妹學弟能

夠攜續發揮交大人在研發能力上的表現。不過，

近年來社會轉變極大，新新人類的想法跟早期差

異極大，但是胡鈞陽個人仍然堅信「努力的付出

才會有豐盛的結果J '希望學弟妹在踏出校門之

後，絕不要先跟社會討價還價，應該先努力地做

出自己的貢獻，然後這一個社會將因為交大校友

努力的累積而更臻完美。

交大人的特質，在胡鈞陽的眼中，可以歸納

出下列幾點:

一、學習力強;

二、積極、進取、足以擔當重任;

三、心胸開闊，學問知識能與人共享;

四、邏輯推理佳。

胡鈞陽覺得，有以上這些特質，難怪在聯電

公司的重要階層皆佈滿不少交大的校友。

在胡鈞陽眼中，聯電是一家什麼樣的公司?

胡鈞陽承認，一個CPU的開發要靠群體的力 有什麼吸引人之處?他說，十一年前自己從一位

量、各種人才的投入、使用各種先進的EDA軟體 對IC設計沒有什麼概念，到今日能夠負責大規模

21



22

A胡鈞陽

的研發工作，他認為此一事實已經很完整地描述出聯電公司的特

色以及吸引人之處。具體來說，可分為以下三點:

一、行事的準則一一努力地貢獻出所能:

聯電公司內從來沒有發生過「靠關係」這三個字，一切準則

就是看你的表現，只要你努力，積極貢獻所能，聯電就會把更重

要的工作交給你。

二、共榮共享:

公司的成果就是大家的成果，聯電公司從不吝於將成果與同

仁共享。

三、高度彈性與充分授權:

工作的成就感乃是來自於手中所握有的資源，經由自己的努

力將其轉換成數倍的具體成果，聯電公司採取充分授權的模式，

讓經手的人可以依自己最佳的判斷來達成最高的工作成就感，這

一點也就是為什麼待得越久，工作得越起勁的原因。

胡鈞陽回憶當年的大學生活，他覺得大學住宿生涯對他而言

是一個全新的開始。四年的大學生涯中，他一直無法確定要走向

哪一個特定專長的方向，基本上只是將必修加上一些不特定的選

修修完罷了。「這四年真正改變我的應該是一一如何跟眾人相

處。」胡鈞陽說，大學階段認識了許多新的朋友，尤其是朋友們

來自全台各地，因此思想觀念的交流以及衝擊就特別強烈，而在

大學的學習過程中，他相信這一方面也應該不亞於知識的吸收。

「民國六十九年進入電研所之後，日子就過得不一樣了，其一

篇修業年限短;其二為論文的主題是實作的『交大機器人二

號」。尤其是在論文方面，因為是實作的關係，經常↑亡到一至兩

天沒上過床好好的睡一覺;更由於此一論文是由三位研究生一起

共同完成，研究期間常常因為界面問題有所爭執，然後都是在真

理下理性收場。」胡鈞陽回憶研究所的生活， I整體看來交大六

年的學習生活中，平淡雖多，但仍有起伏。 J

交大明年將屆滿百歲，胡鈞陽對此一盛事的感言是:交大

直保留一些優良的傳統，尤其是從交大出來的校友，內涵都有一

定的水準，比如工作的態度、求知的毅力、知識的共享等，他希

望交大能永遠保持此一優良傳統，讓世世代代的校友，都能在各

行各業上有極為優秀的表現。


